
por el Académico Secretario General 
Dr, Joaquín Tornos Solano 

Exmo Sr. Presidente, Muy Iltres. Académicos, 

La Reial Academia de Medicina de 
Catalunya inaugura hoy, con esta se- 
sión solemne, el curso 1997 y como ya 
es costumbre, voy a leer ante Vdes. la 
Memoria en la que se recogen las acti- 
vidades que esta Corporación ha desa- 
rrollado durante el curso 1996. 

Antes de entrar en el relato de estas 
actividades quiero señalar que durante 
el año 1996 no tuvimos que registrar la 
pérdida de ningún Académico Nume- 
rario. 

Durante el curso 1996 han sido reci- 
bidos como Académicos Numerarios 
los Dres. Lluis REVERT i TORRELLAS, 
Antonio TEJEDO i MATEU, Josep M" 
DOMENECH i MATEU, Carles BALLÚS 
i PASCUAL y Jordi VIVES i PUIGGROS. 
También han sido proclamados Acadé- 
micos electos los Dres. Ricard CASTI- 
LLO i COFIÑO y Francesc DOME- 
NECH i TORNER 

En el Pleno celebrado el 18 de Junio 
se acordó, previa votación de los asis- 
tentes, la incorporación de diez Acadé- 
micos correspondientes los Dres. Car- 
los BESSES i RABEL, Santiago DEXEUS i 
TRlAS DE BES, Ernest MALLAT i DES- 
PLATS, Roma MASSOT i PUNYET, 
Marc MAYER i OLIVE, Josep Ramon 
NAVARRO i CORBALLO, Lluis OLLER 

Señoras y Señores: 

i DAURELLA, Antoni OLIVELLA i CA- 
SALS, Eduard PADRÓS i FRADERA y 
Pau UMBERT i MILLET 

La Academia se siente orgullosa de 
la incorporación de estos nuevos Aca- 
démicos, pues no hay duda, de que su 
ingreso potenciará la vida de nuestra 
corporación. 

La alegría de estas incorporaciones 
esta empañada por la pérdida de cinco 
Académicos correspondientes. 

El  día 18 de Enero de 1996 falleció 
el Dr. Gabino José SANZ ROYO nacido 
en Maluenda (Zaragoza) el año 1906, 
veterinario y médico, ocupó entre otros 
cargos el de jefe de los servicios veteri- 
narios del Ayuntamiento de Barcelona. 

El 23 de Abril falleció el Dr. Ramón 
VlDAL i TEIXIDÓ nacido en Arbeca 
(Lleida) el 2 de mayo de 191 1, distin- 
guido médico psiquiatra, especializado 
en los transtornos psicosomáticos del 
aparato digestivo. Fué Presidente de la 
Sociedad Española de Medicina Psico- 
somática. 

El día 9 de Junio falleció el Dr. Mi -  
guel LUERA CARBÓ nacido en Barce- 
lona el 14 de Abril de 1929. Fue jefe 
de los servicios veterinarios del Parque 
Zoológico de Barcelona, Presidente de 
la Academia de Ciencias Veterinarias 



de Catalunya y medalla de oro de la evolució. La medicació antihipertensi- 
Asociación Española de veterinarios es- va". E l  Dr. SALVA hizo un estudio com- 
pecialistas en pequeños animales. 

E l  día 27 de Diciembre falleció el Dr. 
Enric UMBERT i de TORRESCASANA 
nacido en Barcelona el 3 de Enero de 
191 6. Dedicó su actividad al campo de 
la dermatología en el que alcanzó un 
gran prestigio. Ostentó entre otros car- 
gos el de Presidente de la Sección de 
Dermatología de la Academia de Cien- 
cies Mediques de Catalunya y Balears. 

E l  día 31 de Diciembre falleció el Dr. 
Luis OLLER i DAURELLA nacido en 
Barcelona el 28 de Diciembre de 191 9. 
Especialista en Neurología alcanzó una 
autoridad mundial en la lucha contra la 
epilepsia y fué Presidente de Honor de 
la Liga Española contra la epilepsia y 
Vicepresidente de la Liga Internacional 
contra la misma. Descansen en paz tan 
ilustres compañeros. 

A continuación voy a enumerar las 
actividades desarrolladas durante el 
curso 1996. 

SESIÓN INAUGURAL 

Se celebró el día 28 de Enero de 1996, 
presidida por el Presidente Dr. Josep LA- 
PORTE i SALAS, acompañado por el se- 
cretario general Dr. Joaquín TORNOS 
SOLANO. 

Abierta la sesión, el Secretario Gene- 
ral procedió a la lectura de la Memoria 
reglamentaria correspondiente al año 
1995. 

A continuación el Académico Dr. Jo- 
sep Antoni SALVA i MIQUEL pronun- 
ció el discurso inaugural que le corres- 
pondía por orden de antigüedad. En su 
discurso intitulado " Terapeutica en 

pleto de las innovaciones conceptuales 
y terapéuticas ocurridas desde los años 
40 hasta nuestros días, pasando revista 
a los medicamentos más habitualmente 
usados, desde los barbitúricos y la teo- 
bromina, hasta los más utilizados ac- 
tualmente: inhibidores de la enzima 
convertidora de la angiotensina, los an- 
tagonistas de los canales del calcio, los 
diuréticos y los betabloqueantes y re- 
marcó la necesidad de prevenir las 
complicaciones cerebrales, renales y 
cardiacas mediante la instauración de 
una dieta controlada de sal y grasas y 
de una forma de vida adecuada. 

A continuación se procedió a la 
apertura de las plicas de los trabajos 
presentados al concurso de 1995 y el 
Sr. Presidente hizo entrega de los pre- 
mios que fueron los siguientes: 

Premi Visa i Tubau: Al trabajo pre- 
sentado bajo el lema "Mediterrania" 
del que son autores los Dres. Lourdes 
FLORENSA i PERICH, Francesc SOLER 
i RISTOL y Antoni PEREZ i LOSADA. 

Premi de Medicina i Sanitat Comar- 
cal: Al trabajo presentado bajo el lema 
"Bages" del que es autor el Dr. Joan RI- 
BAS i DEIX. 

Premi Llegat del Prof. Luís Sayé: Al 
trabajo presentado por el Dr. Josep SE- 
CULl i BRILLAS bajo el lema "Higia pe- 
coris", el autor hizo donación a la Aca- 
demia de la dotación del premio. 

Premi de la R.A.M.C. a la millor tesis 
doctoral: Se otorgó al trabajo presenta- 
do por el Dr. Francesc RlBAS i PONTÍ 
sobre "Les epidemies vuitcentistes en la 
imatgeria popular de Catalunya". 

A continuación se dio lectura a la 



convocatoria de los premios para el 
curso 1996 y seguidamente el Sr. Presi- 
dente tomó la palabra para agradecer 
la numerosa participación de asistentes. 
Felicitó al Dr. Jose Antonio SALVÁ por 
su envidiable claridad expositiva, al ac- 
tualizar los problemas de la hiperten- 
sión arterial, agradeció al Secretario 
General la preparación, redacción y 
lectura de la Memoria. Hizo unos bre- 
ves comentarios sobre el edificio, la re- 
novación de sus instalaciones y sobre 
las actividades de la vida académica. 
Resaltó la importancia de los coloquios 
que se van publicando bajo los auspi- 
cios del Departamento de Sanidad y 
Seguridad Social y tras reiterar su agra- 
decimiento a los asistentes y a los Aca- 
démicos en nombre del Molt Honora- 
ble President de la Generalitat declaró 
inaugurado el curso 1996 de esta Reial 
Academia. 

SESIONES SOLEMNES DE RECEPCIÓN 
DE ACADÉMICOS ELECTOS. 

Durante el curso 1996 se han cele- 
brado con la solemnidad habitual, en 
el anfiteatro Gimbernat, las sesiones de 
recepción de los Académicos que han 
ingresado como numerarios 

E l  día 18 de Febrero de 1996 se ce- 
lebró la sesión de ingreso del Académi- 
co Lluís REVERT i TORRELLAS. Hizo su 
entrada en el anfiteatro acompañado 
de sus padrinos los Académicos Dres. 
Francisco GARCIA VALDECASAS y Al- 
fonso BALCELLS GORINA. Su discurso 
versó sobre "Resum historic i futur de la 
nefrologia" y fué contestado en nombre 
de la Academia por el Dr. Ciril ROZ- 
MAN.  

El  día 2 de Junio de 1996 se celebró 
la solemne sesión de recepción del Dr. 
Antoni TEJED0 i MATEU. Sus padrinos 
los Dres. Francisco GARCÍA VALDECA- 
SAS y Josep M. GIL VERNET le acom- 
pañaron en su entrada al anfiteatro. La 
temática de su discurso versó sobre 
"Recuerdos y reflexiones anatómicas". 
Fué contestado en nombre de la Acade- 
mia por el Dr. Domingo RUANO GIL. 

E l  día 3 de Noviembre de 1996 se 
celebró la sesión solemne de ingreso 
del Académico Dr. josep M .  DOME- 
NECH i MATEU. Le acompañaron en 
su entrada al anfiteatro los Dres, Josep 
M. MASSONS i ESPLUGAS y Moises 
BROGGI i VALLES. Su discurso sobre 
"Morfogenesi del sistema His-Tawara. 
Record anatomic del esquelet fibrós del 
cor" fué contestado por el Dr. Josep LA- 
PORTE i SALAS. 

E l  día 24 de Noviembre de 1996 tu- 
vo lugar la sesión solemne de ingreso 
del Académico Dr. Carles BALLÚS i 
PASCUAL. Sus padrinos los Dres. Ciril 
ROZMAN y Manuel CARRERAS ROCA 
le acompañaron al anfiteatro. Leyó su 
discurso titulado "D'on ve i a on va la 
Medicina" y le contestó el Dr. Lluís BA- 
RRAQUER i BORDAS en nombre de la 
Academia. 

E l  día 15 diciembre de 1996 se cele- 
bró la sesión solemne de recepción del 
Académico  D r .  J o r d i  VIVES y 
PUIGGROS. Sus padrinos los Dres. 
Moises BROGGI y Antoni CARALPS le 
acompañaron en su entrada al anfitea- 
tro. Leyó su discurso que versó sobre 
"Ciencia, Tecnica i Teoria en la recerca 
biomedica" En nombre de la Academia 
le contestó el Dr. Jacint CORBELLA i 
CORBELLA. 



SESIÓN EXTRAORDINARIA 
PRESIDIDA POR EL MOLT 
HONORABLE PRESIDENT DE 
LA GENERALITAT DE CATALUNYA. 

El día 4 de noviembre se celebró una 
sesión extraordinaria que tuvo el honor 
de ser presidida por el Molt  Honorable 
President de la Generalitat de Catalun- 
ya Sr. Jordi PUJOL al que acompaña- 
ban el President de la Academia Dr. 
LAPORTE, la Delegada del Gobierno 
en Catalunya Sra. Julia GARCIA VAL- 
DECASAS y el Secretario General Dr. 
TORNOS SOLANO. 

La sesión tuvo por objeto la presenta- 
ción del libro "Pere Puig Muset passió 
pels oxígens" del que son autores los 
Académicos Dr. GARCIA VALDECASAS, 
Dr. LAPORTE, el Dr. Pere PUlG PARE- 
LLADA y otros colaboradores y amigos 
del Dr. PUlG MUSET que con motivo 
del décimo aniversario de su falleci- 
miento decidieron editar ese volumen 
en memoria de su persona y su obra. 

Con la presentación de este libro la 
Academia quería sumarse al recuerdo 
homenaje de sus autores y dejar cons- 
tancia de la extraordinaria labor cientí- 
fica del Dr. Pere PUlG MUSET. 

La sesión fué realzada con la presen- 
cia del Molt Honorable President de la 
Generalitat de Catalunya, amigo y ad- 
mirador de la obra del Dr. PUlG M U -  
SET. Asistieron numerosos Académicos 
y antiguos colaboradores del Dr. PUlG 
MUSET que llenaban el anfiteatro Gim- 
bernat. 

Abierta la sesión por el Molt  Honora- 
ble President de la Generalitat el Presi- 
dente de la Academia Dr. LAPORTE le 
dio la bienvenida, en nombre de la 

Corporación, y le expuso la labor que 
desarrolla nuestra Institución desde ha- 
ce más de doscientos años y las dificul- 
tades económicas en que se desenvuel- 
ve, ya que mantiene su vida gracias 
únicamente a la generosidad oficial y le 
agradeció las ayudas recibidas a través 
de diversos departamentos de la Gene- 
ralitat y muy especialmente su genero- 
sa aportación que nos ha permitido la 
instalación del nuevo ascensor. A conti- 
nuación pasó a describir como conoció 
al Dr. PUlG MUSET al que admiró por 
su enorme capacidad para estar al día 
sobre la bibliografía más reciente, su 
imaginación, su capacidad de trabajo, 
afirmando que hombres como él son 
los que hacen avanzar un país. Le si- 
guieron en el uso de la palabra el Dr. 
PUlG PARELLADA y los Académicos 
Dres. Joaquín BARRAQUER y Dr. Fran- 
cisco VALDECASAS que glosaron las 
diversas facetas de su personalidad, su 
abundante labor científica y su labor 
académica e industrial, resaltando es- 
pecialmente que sus investigaciones no 
han perdido actualidad a pesar de los 
años transcurridos. 

Toda su labor queda fielmente reco- 
gida en el libro. 

Por último el President de la Genera- 
litat pronunció unas palabras de reco- 
nocimiento y afecto a la ilustre figura 
del Dr. PUlG MUSET y a sus familiares, 
dio las gracias a todos los asistentes y 
clausuró la sesión. 



SESIÓN EXTRAORDINARIA DE 
INGRESO COMO ACADÉMICO 
DE HONOR 
DEL DR. SALVADOR MONCADA. 

El  día 14 de noviembre se celebró la 
solemne sesión de recepción del Dr. Sal- 
vador MONCADA. No pudo asistir el 
Presidente de la Academia. El  Vicepresi- 
dente Dr. Salva cedió la Presidencia al 
Dr. Xavier Trias, Conseller de Presidencia 
de la Generalitat que asistía al acto. 

Abierta la sesión el Dr. MONCADA ex- 
puso el tema de su discurso que versó so- 
bre "El descubrimiento del camino meta- 
bólico de la L- Arginina al óxido nítrico". 
Con extraordinaria claridad, expuso el pro- 
ceso de este camino descubierto por él. 

La importancia del tema y la claridad 
expositiva del Dr. MONCADA cautivaron 
la atención del público asistente al acto. 

En nombre de la Academia le dio la 
bienvenida el Académico Dr. GARCIA 
VALDECASAS quien, en términos de ad- 
miración, elogió y glosó la extraordinaria 
labor científica del Dr. MONCADA. Ter- 
minó su discurso relatando los numerosos 
galardones de que ha sido objeto por las 
más altas institciciones científicas mundia- 
les y que todo ello le hace merecedor de 
la más alta distinción que otorga la Reial 
Academia de Medicina de Catalunya. 

El Vicepresidente de la Academia Dr. 
Salva pronunció unas palabras de reco- 
nocimiento a la gran labor desarrollada 
por el Dr. Moncada y el Conseller de la 
Presidencia de la Generalitat le impuso 
la medalla de la Institución y pronunció 
unas palabras de clausura del acto. 

En la Sala Turró, los martes por la tar- 
de, se han celebrado las sesiones cien- 
tíficas y los coloquios programados pa- 
ra este curso. 

E l  13 de Febrero a cargo del Dres. 
Moises BROGGI, Jacinto CORBELLA y 
Marti DE RIQUER, tuvo lugar la presen- 
tación del libro "Historia de la Sanidad 
Militar Española" del que es autor el 
Académico Josep M .  MASSONS i ES- 
PLUGAS. 

E l  21 de mayo el Dr. Carlos CAMPI- 
LLO, miembro de la Organización Pan- 
Americana de la Salud y de la Organi- 
zación Mundial de la Salud disertó 
sobre el tema "Articles científics i incer- 
titud en las decisions mediques" siendo 
presentado por el Académico Dr. Anto- 
nio CARALPS i RIERA. 

E l  3 de Junio el Dr. Eduardo BENA- 
RROCH profesor de neurología de la 
Clínica Mayo de Rochester expuso el 
tema "Valoración y tratamiento de la 
hipotensión ortostática". Hizo su pre- 
sentación el Dr. Jose Manuel MART~- 
NEZ LAGE profesor de neurología de la 
Universidad de Navarra. 

El 11 de Junio el Dr. Celestimo 
BARÁSTEGUI ALMAGRO, profesor ti- 
tular de Anatomía Humana, disertó so- 
bre el tema "El uso de las nuevas tecno- 
logías telemáticas en la enseñanza de 
la medicina" siendo presentado por el 
Académico Dr. Domingo RUANO GIL 

E l  25 de Junio el Prof. Xavier GA- 
RAU jefe del Departamento de Medici- 
na del Hospital Mútua de Tarrasa diser- 
tó sobre el tema "Homer i la Medicina" 
haciendo su presentación el Académi- 
co Dr. Antonio CARALPS. 



E l  20 de Diciembre se celebró un 
curso sobre "Lthumanisme en Medici- 
na", dirigido por los Académicos Dres. 
A. CARALPS y Marc A. BROGGI y pa- 
trocinado por la Fundació Catalana de 
Transplantament. 

COLOQUIOS DE LA RElAL 
ACADEMIA DE MEDICINA 

Una vez más insistimos en la impor- 
tancia que damos a la celebración de 
estos coloquios. Durante el curso de 
1996 se han desarrollado los tres pro- 
gramados. 

* E l  16 de Enero el Dr. Josep LAPOR- 
TE i SALAS dirigió el coloquio que ver- 
só sobre "Prevenció i predicció noves 
tecnologies". La temática y los ponen- 
tes que lo desarrollaron fueron los si- 
guientes : 
- "lntroducció"; Josep LAPORTE i SA- 
LAS. Academic Numerari i President de 
la R.A.M.C.. 
- "La Prevenció en la practica clínica"; 
Lluís SALLERAS, Catedratic de Medici- 
na Preventiva i Salut Pública. 
- "Els  nous marcadors de risc"; Miquel 
RUTLLAN. Director de I'lnstitut de Re- 
cerca Oncologica. 
- . "Un exemple: La predicció del can- 
cer d'uter"; Xavier BOSCH. Cap de Ser- 
vei dlEpidemiologia i Registre del Can- 
cer, Ciutat Sanitaria i Universitaria de 
Bel lvitge 
- "Consideracions finals"; Josep LA- 
PORTE i SALAS. 

* El 12  de Marzo se celebró otro co- 
loquio dirigido por el Académico Dr. 
Angel BALLABRIGA I AGUADO sobre 
"Nutrició, dieta i prevenció de la ma- 
laltia". 

"lntroducció"; Angel BALLABRIGA, 

Academic Numerari 
- "Dieta, Hipertensió i Hipercoleste- 
rolemia"; Lluís REVERT, Catedratic de 
Medicina Interna 
- "Dieta, Antioxidants i Cancer"; M i -  
que1 A. GASSULL i DURÓ: Cap de Ser- 
vei de I'Aparell Digestiu de IIHospital 
Germans Trias i Pujol. 
- "Dieta Mediterrania"; Lluis SERRA i 
MAJEM. Catedratic de Medicina Pre- 
ventiva. 
- "Dieta i Estil de vida en la infantesa i 
la seva repercussió"; Angel BALLABRI- 
GA AGUADO. 

* E l  14 de Mayo se desarrolló el co- 
loquio dirigido por el Académico Dr. 
Jacint CORBELLA i CORBELLA que ver- 
só sobre. "Responsabilitat Sanitaria" 
- "lntroducció"; Jacint CORBELLA. 
Academic Numerari. 
- "Alguns enfocaments nous en el tema 
de la responsabilitat sanitaria"; Jacint 
CORBELLA. Catedratic de Medicina Le- 
gal. 
- "Responsabilitat Sanitaria: El  punt de 
vista de la defensa dels afectats "; Anna 
HUERTOS i FERRER. Associació Cata- 
lana per a la Seguretat Social. 
- "Responsabilitat Sanitaria: El  punts de 
vista de I'usuari"; Artur GONZÁLEZ i 
JOSEPH. Associació Catalana per a la 
Seguretat Social. 
- "El punt de vista del metge forense i 
el seu peritatge"; Manuel CAMPS i SU- 
RROCA. Metge Forense i Academic 
Corresponent. 

ACUERDOS 

En las juntas ordinarias y los plenos 
celebrados se han tomado diversos 
acuerdos relacionados fundamental- 
mente con la restauración y conserva- 



ción del edificio que nos alberga, la si- 
tuación económica y las actividades 
propias de la Academia. 

Edificio Social 
La restauración y conservación del 

mismo continuan siendo una de nues- 
tras prioridades. Como Vdes. saben en 
ejercicios anteriores se solucionó el 
acondicionamiento del ambiente subte- 
rráneo y se procedió a instalar un nue- 
vo ascensor que ya está en funciona- 
miento. 

En el Pleno del 20 de Febrero se in- 
formó del lamentable estado de las 
instalaciones eléctricas, que representa 
un serio peligro de incendios, pues un día 
ya tuvimos que llamar a los bomberos 
por haberse detectado un cortocircuito. 
Revisada la instalación por los técnicos 
correspondientes se nos informó que de- 
bía renovarse toda la instalación de 
acuerdo con las condiciones de seguri- 
dad exigidas actualmente y que el coste 
de tal renovación sobrepasaría los 20 mi- 
llones según informes de varias empresas. 

Dados nuestros limitados recursos 
económicos no se podría renovar total- 
mente la instalación eléctrica, pero sí 
podíamos hacer arreglos parciales co- 
mo interponer circuitos de derivación y 
desconexiones automáticas; pero, so- 
bre todo, dada la calidad de nuestro 
edificio, su mobiliario y la riqueza de 
su fondo de libros era imprescindible 
establecer un sistema de seguridad 
contra incendios y robos, así se acordó 
en el Pleno celebrado el 30 de Abril y 
en la actualidad ya está instalado y co- 
nectado con una central de alarma que 
avisa automáticamente a los bomberos 
en caso de peligro, siendo sci coste al- 
rededor de 5 millones. 

Resuelto aunque parcialmente el pro- 
blema eléctrico nuestros próximos pro- 
yectos se dirigen a mejorar los sen/icios 
sanitarios, resolver los problemas de la bi- 
blioteca y habilitar un despacho de Presi- 
dencia en la primera planta. Estamos bus- 
cando ayudas que nos permitan arreglar 
la cubierta del edificio y las fachadas. 

Fundación Pere Virgili. 
En la junta celebrada el 12 de Abril 

de 1996 se insinuó la idea de crear una 
Fundación con la finalidad de conseguir 
una estabilidad económica que nos per- 
mitiera un mejor desenvolvimiento cien- 
tífico y social de la Academia. 

Tras un periodo de reflexión e infor- 
imación en la Junta ordinaria del 23 de 
ivlayo se acordó proceder a la creación 
de la misma y el Presidente inició una 
serie de gestiones encaminadas a lograr 
la aportación económica inicial de 5 
millones, necesarios para su creación. 

En los Plenos celebrados el 18 de Ju- 
nio y el 22 de Octubre el Presidente in- 
formó del buen estado de sus gestiones, 
habiendo logrado las aportaciones nece- 
sarias del Colegio de Médicos de Barce- 
lona, del Banco de Sabadell, de la Fun- 
dación Espriu, de la Fundación Puig, de 
la Fundación Médica de Barcelona y los 
1-aboratorios Esteve y Uriach. Estos serán 
miembros fundadores. 

Se acordo que la Academia formara 
parte como miembro fundador aportan- 
do un millón de pesetas. La presidencia 
de la misnia será ejercida preceptiva- 
mente por el Presidente de la Academia. 

Una vez logrados los apoyos necesa- 
rios y con el acuerdo de los Plenos se ha 
procedido a la redacción de los Estatutos 
de la Fundación privada Pere Virgili. 

La Junta de gobierno ha encargado al 



Dr. CORBELLA la confección de un fo- 
lleto informativo, bellamente ilustrado, 
para dar a conocer que es la Academia, 
su historia, sus actividades y su edificio 
singular que forma parte del patrimonio 
artístico de la Generalitat. 

Nuevos Estatutos 
y Reglamento Interior 

Acordada la necesidad de redactar 
un nuevo reglamento interior, se creó 
una comisión formada por los Acadé- 
micos: Dres. TORNOS, GREGORICH, 
CORBELLA, CARRERAS ROCA y MAS- 
SONS encargada de esta tarea. 

Una vez redactado en la Sesión del 
15 de Febrero se abrió un turno de dis- 
cusión del anteproyecto presentado por 
la comisión al que se habían presenta- 
do 8 enmiendas. Se constató entonces 
que lo mejor sería modificar, en profun- 
didad, los Estatutos actuales en los que 
debería especificarse con toda claridad 
la normativa de elección de los Acadé- 
micos Numerarios y otros asuntos que 
están confusos. El  reglamento interior 
deberá adaptarse a estos nuevos Estatu- 
tos. En la Junta del 15 de Marzo el Dr. 
CORBELLA informó del trabajo realiza- 
do por la Comisión y sugirió la conve- 
niencia de contar con la opinión de un 
asesor jurídico. 

Tras varias sesiones de trabajo, los 
nuevos Estatutos y el Reglamento Inte- 
rior estan ya redactados, pendientes 
únicamente de su aprobación por el 
pleno y envío a la autoridad competen- 
te para su publicación en el DOG. 

REUNIÓN INTERNACIONAL 
DE ACADEMIAS 
DE MEDICINA EUROPEAS 

Organizado por la Real Academia 

Nacional de Medicina de España, se 
celebró en Madrid los días 20 y 21 de 
Junio de 1996 una reunión de las Aca- 
demias de Medicina Europeas para tra- 
tar el tema "Enseñanza de las Ciencias 
de la Salud y Organización de la Asis- 
tencia Sanitaria en Europa" 

E l  Presidente de la Academia Nacio- 
nal de Medicina Prof. Hipólito DU- 
RÁN, organizador de este encuentro, 
invitó a nuestra Academia a intervenir 
en esta reunión en la que se iban a es- 
tudiar y contrastar los puntos de vista 
de todas la Academias Europeas res- 
pecto al tema expuesto. 

Aceptada la invitación, nuestro Presi- 
dente envió una ponencia sobre "Ense- 
ñanza de las Ciencias de la Salud y or- 
ganización de la asistencia sanitaria en 
Cataluña" en el que se abordan los 
cambios acaecidos, durante los últimos 
años, tanto en el aspecto de la ense- 
ñanza como en el aspecto organizativo 
de la sanidad Catalana. Esta ponencia 
ha sido publicada en nuestra Revista. 
(1 996, 11, PP. 67-78). 

La reunión se inauguró bajo la Presi- 
dencia del Príncipe de Asturias al que 
acompañaban la Ministra de Educación 
y el Presidente de la R.A.N. de Medici- 
na. 

La reunión permitió conocer como 
se realiza la docencia médica y la asis- 
tencia sanitaria en los distintos países 
de la Unión Europea. 

La Academia estuvo representada 
por los Académicos Dr. TORNOS y Dr. 
ASENJO. Al no poder asistir el Presi- 
dente Dr. LAPORTE, su trabajo fue leí- 
do por el Secretario General Dr. TOR- 
NOS. Su contenido fue acogido con 
mucho interés y elogiado por los Presi- 
dentes del resto de las Academias por 



la profundidad de lo expuesto. M e  
complace también señalar la interven- 
ción del Dr. ASENJO en esta reunión 
que intentó establecer las coinciden- 
cias, habidas entre todos los asistentes, 
en los aspectos docentes y en la organi- 
zación sanitaria. 

HOMENAJE DEL COLEGIO 
DE MÉDICOS DE BARCELONA 
A LOS MÉDICOS CENTENARIOS 
DRES. BELARMINO RODRIGUEZ 
ARIAS Y ENRIC FERNANDEZ I 
PELLICER 

La Junta celebrada el 19 de Septiem- 
bre de 1996 acordó adherirse al acto 
homenaje, que el Colegio de Médicos 
celebraría el 17 de Octubre, a los mé- 
dicos centenarios Dres. RODR~GUEZ 
ARIAS y FERNANDEZ i PELLICER. 

Ante la imposibilidad de asistir nues- 
tro Presidente, la Academia estuvo re- 
presentada en este acto por el Vicepre- 
sidente Dr. SALVA quién como el resto 
de las personas que lo presidieron pro- 
nunció unas palabras destacando la 
personalidad de los homenajeados. El 
Académico Dr. GREGORICH proyectó 
unas diapositivas en las que se podía 
ver a los homenajeados asistiendo en 
su juventud a actos corporativos. 

E l  acto fué muy emotivo, especial- 
mente cuando el Dr. Fernandez PELLI- 
CER dio las gracias y el Dr. RODRÍ- 
GUEZ ARIAS lo hizo a través de un 
vídeo. 

ejemplares, procedentes de donativos 
de bibliotecas particulares, de institu- 
ciones y de los propios autores. Las 
aportaciones de mayor entidad se de- 
ben a los herederos del Dr. VILACLARA 
y del Dr. RAMOS. 

E l  Dr. VILACLARA fue endocrinólo- 
go, jefe de Servicio del Hospital de la 
Santa Cruz y San Pablo y miembro co- 
rrespondiente de nuestra Academia. E l  
Dr. RAMOS fue Catedrático de Pedia- 
tría. 

En la junta del 30 de Abril el Dr. 
CORBELLA informó de la situación de 
la biblioteca, totalmente desbordada 
por la gran cantidad de donaciones que 
han agudizado el problema de la falta 
de espacio disponible, de difícil solu- 
ción dadas las características arquitec- 
tónicas del edificio y se acordó estudiar 
con el arquitecto Sr. BENEDITO las po- 
sibilidades de nuevos espacios en los 
pisos superiores, hoy utilizables gracias 
a la instalación del nuevo ascensor. 

El  seminario de Historia de la Medi- 
cina ha participado en la organización 
del IX Congreso de Historia de la Medi- 
cina Catalana celebrado en Blanes en 
Junio de 1 996, presidido por el Dr. Pere 
VALLRIBERA, Académico correspon- 
diente. Se ha encomendado la organi- 
zación del X Congreso, en Lérida en 
1098 al Dr. Manuel CAMPS CLEMEN- 
TE, también Académico correspondien- 
te. La Academia ha participado en las 
jornadas de Historia de la Medicina ce- 
lebradas este otoño en Igualada y Man- 
resa 

BIBLIOTECA 
REVISTA AÑO 1 996 

La biblioteca ha registrado durante el 
año 1996 un incremento de libros por 
donaciones del orden de unos 400 

La revista ha continuado normal- 
mente su vida, recogiendo en sus pági- 



nas las actividades de la Academia, los 
trabajos de sus miembros, los actos so- 
ciales, los discursos inaugurales de ca- 
da curso etc.. 

Una vez más debemos señalar que 
la continuidad de la misma se debe a la 
dedicación de su director el Prof. GAR- 
C ~ A  VALDECASAS y su consejo de re- 
dacción. Continúan también publicán- 
dose los Suplementos de la misma, en 
los que se recogen los coloquios que la 
Academia celebra cada año en los que 
se expone la posición de la Real Aca- 
demia sobre alguno de los grandes pro- 
blemas sanitarios que se plantean en la 
actualidad. 

E l  suplemento numero 1 de 1996 re- 
coge la sesión celebrada el 25 de Mayo 
de 1995 que trató sobre "Economía y 
salud" moderada por el Académico Dr. 
ASENJO y el suplemento numero 2 de 
1996 recoge la sesión celebrada el 16 
de Enero de 1996 que trató sobre "Pre- 
venció i predicció - Noves tecnologies" 
moderado por el Académico Dr. LA- 
PORTE. Ambas sesiones, como las ce- 
lebradas en años anteriores, desperta- 
ron un gran interés. 

DICTÁMENES DE ASESORAMIENTOS 
JUDICIALES 

La Academia ha continuado emitien- 
do informes que han sido solicitados 
por distintos órganos del Poder Judicial. 
Durante este curso se han emitido 9 in- 
formes, todos ellos en relación con re- 
clamaciones por supuestos errores co- 
metidos en la asistencia médica. 

ción económica ha pasado como de 
costumbre por circunstancias delicadas 
ya que han disminuído la cuantía de 
las subvenciones y alguna de ellas ha 
sido suprimida. 

Al reducirse los ingresos hemos teni- 
do que atender alguno de nuestros gas- 
tos habituales acudiendo a nuestras re- 
servas. El  criterio de la Junta es, sin 
embargo, respetar totalmente el patri- 
monio que representa la venta del edifi- 
cio de Baños uuevos. 

De todas formas y gracias especial- 
mente a las ayudas de la Generalitat, 
de los laboratorios que sostienen la Re- 
vista y de la donación que han hecho 
Asistencia Sanitaria Colegial y un Aca- 
démico de sus Premios 1995 podemos 
continuar con la publicación de la Re- 
vista y de los coloquios que se van ce- 
lebrando. También hemos podido aten- 
der al acabado final de las obras 
consecuentes a la instalación del nuevo 
ascensor y modernizacón de la vieja 
instalación eléctrica. Un  antiguo edifi- 
cio como el nuestro obliga a constantes 
obras de coservación y mejora. 

Antes de terminar, nuestra gratitud a 
todos los que nos ayudan económica- 
mente, para que podamos continuar 
desarrollando las actividades de la Aca- 
demia y la conservación del edificio. 

Este año muy especialmente a los 
que con sus aportaciones nos han per- 
mitido constituir la Fundación Pere Vir- 
gili. 

Ilustres Sres. Académicos esta es la 
labor que ha desarrollado la Academia 
durante el año 1996 y que deseamos 
continuar y mejorar durante el curso 
que inaguramos contando con la cola- 
boración de todos Vdes. 

En el curso finalizado nuestra situa- Muchas gracias. 


